14 SIERRE RÉGION



Les candidats AdG du district de Sierre. De gauche à droite: Bernard Briguet, Sonia Z'graggen Salamin, Olivier Salamin, Emmanuel Amoos, Francine Zufferey Molina, Pascal Rey, Denis Mathey. DR/PHOTOMONTAGE

LES CANDIDATS DE L'ADG DÉSIGNÉS Défendre les quatre sièges

Gauche (AdG) est lancée dans le district de Sierre. C'est dans le cadre somptueux du château de Venthône, vendredi soir, que les trois partis politiques – PS, PCS, Verts – ont posé les premiers jalons dans la course qui doit les mener au Grand Conseil le 3 mars prochain. Les candidats ont reçu les encouragements de leurs aînés, les conseillers nationaux Mathias Reynard et Stéphane Rossini, qui ont décrété le rassemblement général. «Il est nécessaire de se mobiliser, car rien n'est joué. Esther Waber-Kalbermatten doit réaliser le meilleur score possible au premier tour des élections au Gouvernement et il y a une chance historique de faire chuter la majorité PDC au Parlement», a lancé le Saviésan. «Nous gagnerons collectivement», a renchéri Stéphane Rossini. Applaudisse-

L'AdG en danger

ments nourris.

L'AdG du district de Sierre détient quatre sièges. Son objectif sera de les défendre. Pour l'atteindre, l'AdG présente une liste ouverte de sept candidats. Les sortants Sonia Z'graggen Salamin (PS, Veyras), Francine Zufferey Molina (PS, Chippis) et Bernard Briguet (PCS, Sierre) seront accompagnés d'Emmanuel Amoos (PS, Venthône), Denis Mathey (PS, Anniviers), Pascal Rey (PS, Chermignon) et Olivier Salamin (PS, Sierre). Georges Emery (PS, Lens) se retire

La campagne de l'Alliance de après trois mandats à la députation. Les statuts du PS lui interdisent d'aller au-delà.

La gauche est consciente qu'il ne lui sera pas facile de maintenir ses acquis. Le district perd cette année un député et à regarder les résultats des élections de 2009, l'AdG se trouve en danger. Avec 21,25% des suffrages, elle avait obtenu son quatrième fauteuil de justesse, à la première répartition. «Il ne tient qu'à un petit fil, c'est vrai. La mission sera difficile, mais nous mettons toutes les chances de notre côté. La liste est forte

et équilibrée», estime Didier Clavien, chef de campagne. Equilibrée certes, mais l'absence de Verts sur la liste principale pourraitelle porter à conséquence? «Sur le district, l'alliance n'a pas été remise en cause. Elle fonc-

tionne à merveille. Selon une clé de répartition, les Verts ont droit à un candidat à la députation et un à la suppléance. Ils n'ont trouvé personne pour la première», explique Didier Clavien.

Les candidats à la suppléance ont aussi été présentés à Venthône. Ce sont Jacqueline Wyder Besson (sortante, PCS, Venthône), Laurène Donati (PS, Veyras), Fabienne Kühn (PS, Grône), Doris Mudry (PS, Lens), Eloïse Rey (PS, Montana), Pierre-Alain Frily (Verts, Sierre), Robert Métrailler (PCS, Sierre), Pierre-André Perruchoud (PS, Sierre).

Pour rappel, la députation sierroise se compose de 7 PDC, 5 PLR, 4 AdG, 2 UDC.

BERTRAND CRITTIN

SIERRE En une soirée, Emil Ramsauer est devenu célèbre. A 94 ans, il a gagné la finale suisse de l'Eurovison avec le groupe Armée du Salut. Il était à Sierre.

Emil Ramsauer, star malgré lui

BERTRAND CRITTIN

Emil Ramsauer est d'une simplicité désarmante. Du haut de ses 94 printemps, le musicien a l'expérience de toute une vie pour apprécier avec recul ce qui lui arrive. Même les choses les plus extraordinaires. Le groupe Armée du Salut a remporté haut la main, le 15 décembre dernier à Kreuzlingen, la finale suisse du concours de l'Eurovision. Emil est le guitariste et contrebassiste de la formation. Lui et ses cinq camarades devraient représenter notre pays à la célébrissime manifestation internationale, en mai à Malmö (Suède). «Je ne suis pas impressionné par cette aventure. Par contre, j'ai été surpris de notre victoire à la finale suisse. La recette du succès? Je n'en sais rien, c'est un cadeau du ciel», raconte sincèrement cet homme attachant et plein d'humour.

Une compagne fidèle

Emil et le chanteur du groupe, Christoph Jakob (31 ans), étaient de passage à Sierre, hier soir. Ils ont interprété leur tube «You and Me» à l'occasion du septième anniversaire des célébrations de l'Armée du Salut (AdS) de la Cité du soleil. Ils ont dévoilé aux participants les quelques secrets qui entourent la création de leur titre. Pourtant, cette expérience unique et peu banale, Emil Ramsauer a risqué de ne pas la vivre. «Dans un premier temps, je ne voulais pas y participer. C'est Martin Künzi (ndlr: le responsable du projet à l'AdS) qui m'a poussé. Je l'ai accepté par amitié pour lui», explique le personnage. Comme bon nombre de musiciens, Martin Künzi a appris sa partition aux côtés d'Emil Ramsauer. La musique est une fidèle compagne de vie pour Emil. Il connaît sur le bout des doigts les instruments à corde et à vent, et même les per-



Emil Ramsauer et le groupe Armée du Salut devraient représenter la Suisse au grand concours de l'Eurovision, en Suède. A 94 ans, le contrebassiste et guitariste vit une aventure extraordinaire. DR

cussions. «J'ai commencé à jouer du cornet à l'âge de 10 ans, avec mon papa. Depuis, la musique ne m'a plus jamais quitté», se souvient le citoyen de Thoune. Dimanche matin, avant d'embarquer dans le train qui devait le conduire à Sierre, Emil Ramsauer a joué à l'église avec la fanfare de l'AdS. Pour lui, toutes les scènes se ressemblent. L'important est ailleurs. «La musique m'apporte joie et engagement.» Quand on vous parlait de simplicité désarmante!

Un vrai personnage

Le groupe Armée du Salut est né d'une idée un peu folle, qui a pris corps au fil des semaines. Ses membres, âgés de 20 à 94 ans, n'avaient jamais joué enmince, constitué de l'unique morceau «You and Me». Mais ce fut suffisant. Le groupe est allé bien au-delà de ses espérances. «Le mélange des âges a touché les gens. Le message est simple: il faut dépasser les barrières entre les générations, les relations humaines sont importantes. Et toujours demeurer joyeux dans ce que l'on entreprend», souligne Christoph Jakob. Le lendemain de la victoire de Kreuzlingen, les musiciens ont dû apprendre à filtrer les sollicitations des médias. Surtout, ils ont repris leur vie quotidienne, leur travail. Y compris Emil Ramsauer. Car à 94 ans, il reste un retraité actif. Véritable personnage, il officie comme chauffeur pour les da-

semble. Leur répertoire est mes, bien moins âgées que lui, de son quartier de Thoune. Aux courses, chez le médecin ou le dentiste, Emil est au service de celles-ci. Ce n'est pas parce qu'on est devenu une «star», qu'il faut perdre ses habitudes.

Aujourd'hui, les musiciens ne sont pas encore certains de se rendre en Suède. Le port de l'uniforme et le nom de l'Armée du Salut posent problème. Des discussions sont en cours. Quelle que soit l'issue des négociations, on ne leur enlèvera pas le plaisir qu'ils ont éprouvé. «Cette aventure m'a fait sentir plus jeune», conclut Emil Ramsauer. Son visage rayonnant ne dit pas le contraire. Emil mérite un voyage à Malmö. Ses petits-enfants veulent l'accompagner.

MEMENTO

Ateliers. L'Espace interculturel de Sierre propose quelques rendezvous durant la semaine: mardi 22 janvier, tricoter et papoter, 14 h; jeudi 24 janvier, présentation de l'association Goboka qui aide les enfants du Rwanda, 14 h; vendredi 25 janvier, gym et relaxation, 14 h 30.

PARC DE FINGES

Le roi des airs. Le Parc de Finges propose une excursion thématique, à la rencontre du gypaète barbu, des bouquetins et des chamois le samedi 26 janvier de 13 à 17 h, dans le décor de Loècheles-Bains. S'équiper de vêtements adaptés aux conditions climatiques, de bonnes chaussures, d'une collation et de jumelles. Informations et inscriptions obligatoires au 027 452 60 60 ou admin@pfyn-finges.ch.

SIERRE L'institut Icare lance une application mobile pour payer les factures

Régler ses factures? Visez, c'est payé!

recherche Icare, basé à Sierre, a créé une nouvelle application mobile intitulée «SmartID Pay». Elle permet de payer ses factures vite, sans erreur, et sans se prendre la tête avec l'interminable saisie des numéros de référence et des numéros de compte. L'application est disponible

Le laboratoire de l'Institut de sur Google PlayAndoid Market et App Store. L'opération est simple. Il suffit de photographier, avec votre smartphone, la ligne de codage en bas à droite du bulletin de versement (BV). L'appareil la scanne instantanément, enregistre les données et les envoie automatiquement sur votre adresse e-mail. Toutes les factures sont regroupées dans un seul fichier. Il ne vous reste plus qu'à transmettre l'ordre de paiement via votre solution ebanking habituelle. L'application lit aussi bien les BV oranges que rouges et se prête à tous les paiements effectués en francs suisses.

> En se profilant sur le marché des applications mobiles, Icare poursuit un double but. «Montrer au grand public que l'institut n'est pas coupé du monde réel. Chez Icare, on développe surtout des connaissances académiques, utilisées en seconde phase par l'économie. Ici, «SmartID



L'application «SmartlD Pay» permet à l'usager de payer ses factures vite, sans erreur et sans se prendre la tête avec la saisie des numéros de référence et des numéros de compte. DR

Pay» débarque sans détour dans le quotidien des gens. En deuxième lieu, Icare souhaite éveiller l'intérêt des acteurs économiques. Avec succès. Depuis quelques semaines, la Banque Cantonale Vaudoise a intégré la technologie de lecture d'Icare à son application mobile de paiement», explique Gilles Cherixde l'Institut Icare. «SmartIDLab» est le nom du

nouveau laboratoire de l'Institut Icare, qui fait suite au «RFID Center». L'application mobile pour le paiement des factures n'est qu'une première étape de la valorisation des travaux de recherches. Ses activités touchent à l'internet des objets, comme les reconnaissances de codesbarres (QR Code) ou de traçabilité pour des produits. • BC/C

